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CAMERA DEI DEPUTATI — SESSIONE BEL 1 8 51 

duna questa sera, per prendere cognizione del rapporto della 
Sottocommissione che è incaricata dell'esame del bilancio 
dell'artiglieria, e credo poter asserire che questo non tar-
derà ad essere presentato alla Camera. Quello dell' interno 
vi è già stato presentalo, ed essendo sotto stampa si può 
pure presumere che verrà quanto prima distribuito ai de-
putati. 

Quanto a quello della guerra, la Sottocommissione se ne 
sta in ora occupando, e sareLbero già forse compiuti i suoi 
studi se non fosse sopravvenuta a ritardarne la presentazione 
la malattia del commissario destinato dal ministro delia 
guerra per intendersi e concertarsi colla Commissione sul bilan-
cio stesso, malattia della quale credo non sia quel commissario 
ancora risanato. Io però per parte mia non ho cessato dal far 
presente al signor ministro della guerra che era pur necessa-
rio che questo bilancio venisse quanto prima in discussione, 
e che se il commissario da lui destinato non poteva per ra-
gione di salute assistere alla discussione, volesse destinarne 
un altro, ma che il lavoro non poteva essere ritardato. 

Ora però ho inteso da uno dei nostri colleghi che è desti-
nato a fare il rapporto di questo bilancio, che il suo lavoro tro-
vasi d'assai inoltrato, e che quanto prima verrà presentato 
alla Sottocommisione, e quindi alla Commissione generale. 

Rimarranno in ultimo ancora ad esaminarsi dalla Commise 
sione il bilancio dell'azienda delle gabelle, quello della strada 
ferrata che, come testé intese la Camera, è in pronto, non 
che il bilancio generale attivo e passivo. 

La Commissione e tutti i membri che la compongono si 
faranno una premura di spingere per quanto sia possibile questi 
lavori, una parte dei quali, come che vengono per la prima 
volta a cognizioni dei deputati, per non essersi i medesimi 
nella scorsa Sessione potuti discutere, esigono maggior tempo 
e studio per potere essere riferiti . 

p r e s i d e n t e. Pregherei la Commissione per le leggi di 
fiuanza di spingere i lavori sulle medesime, come anche sulle 
leggi riguardanti la tassa commerciale. 

» • b e v e l. Se l'osservazione è a me diretta mi permet-
terò di notare che io non c'entro per nulla, e che per conse-
guenza... 

p r e s i d e n t e. L'osservazione che io feci è diretta alla 
Commissione. 

ss s c h i e t t i. Fra le leggi di finanza ve ne ha una di cui 
la Commissione ha già fatto il suo rapporto, ed è la legge 
d'imposta sui crediti fruttiferi . Si potrebbe, a parer mio, 
mettere all'ordine del giorno quandochessia. 

P B O e E T TO B l KECGE SUE. SERTI SRI O POSTALE 
XB& K.A SARDEGNA È II I CONTINENTE. 

C a v o u r» ministro di marina, agricoltura e commercio. 
Ho l'onore di presentare alla Camera un progetto di legge 

tendente a dare in appalto ad una società privata il servizio 
della corrispondenza postale colla Sardegna, sinora eserci-
tato coi piroscafi della regia marina. A questo riguardo farò 
una proposta alla Camera. Siccome questa questione è stata 
esaminata l'anno scorso dalla Commissione del bilancio, la 
quale emetteva un voto favorevole alla sostituzione dell ' im-
presa privata al servizio marittimo regio, io pregherei la 
Camera di volere incaricare la Commissione del bilancio del-
l'esame di questa legge. La questione che con essa si muove 
si collega strettamente col bilancio proponendo in questa un 
credito nuovo per sopperire alla sovvenzione che si deve cor-

rispondere all'appaltatore e nello stesso tempo l'annullamento 
dei crediti relativi portati in due categorie. Essa quindi si 
può dire essere un'appendice al bilancio, ed essendo la me-
desima esaminata dalla Commissione suddetta, ne sarà faci-
litata l'attuazione anche nella considerazione che detta legge 
veste un certo carattere d'urgenza. (Vedi voi. Documenti, 
pag. 766.) 

p r e s i d e n t e. La Camera dà atto al signor ministro della 
presentazione di questo progetto di legge; intanto io la consul-
terò perchè deliberi se voglia adottare la proposta stata fatta 
dal signor ministro di trasmettere questa legge alla Commis-
sione del bilancio per essere dalla riiedesima esaminata. 

Sebbene secondo il regolamento si debba per ciascheduna 
legge nominare una Commissione speciale eletta negli uffici 
tuttavia lo stesso regolamento dispone perchè possa la Ca-
mera anche trasmettere ad una Commissione già esistente 
l'esame di una qualche legge. Quindi io credo ehe secondo il 
regolamento si possa anche inviare la presente alla Commis-
sione del bilancio. 

Domanderò se è appoggiata questa istanza del signor mi-
nistro, che la suddetta legge sia trasmessa alla Commissione 
del bilancio. 

(È appoggiata.) 
BO¥K<. lo non intendo di oppormi assolutamente alla pro-

posizione del signor ministro, ma noterò solo come nella 
Commissione del bilancio contenendosi pochi deputati della 
Sardegna, sarebbe per conseguenza probabile chressa non 
potesse conoscere abbastanza a fondo le difficoltà che incon-
tra questo progetto. Io credo adunque, che sarebbe meglio 
che intorno ad esso si proce lesse nel modo ordinario, inca-
ricando gli uffizi di nominare una Commissione per questa 
legge. 

C a v o u r, ministro di marina, agricoltura e commercio. 
Insieme alla legge ho presentato anche il capitolato dell'ap-
palto il quale sarà stampato e distribuito, perlocchè nulla im-
pedisce che tutti i membri della Camera possano esaminarlo, 
e quindi nella discussione generale sottoporre quelle osserva-
zioni che crederanno migliori. Inoltre siccome questa que-
stione è già stata specialmente esaminata dalla Commissione 
del bilancio dell'anno scorso, che ne fece parola nella rela-
zione presentata alla Camera per organo del deputato Ricci, io 
credo che si accelererebbe molto il lavoro, trasmettendo il pro-
getto alla medesima (Sii sì!); poiché all'epoca inoltrata in cui 
siamo, se si rimanda ad altra Commissione, io crederei che 
si protrarrebbe molto, e che quindi non potrebbe più esser 
discusso ia tempo opportuno onde possa l'appaltatore attivare 
immediatamente il servizio. 

p r e s i d e n t e. Pongo ai voti la proposta del signor mini-
stro, la quale tende a che questo progetto di legge sia man-
dato alla Commissione del bilancio per farne relazione alla 
Camera. 

(La Camera approva.) 

DISCUSSIONE » E li PROGETTO H I ftÈfieE PE& 

RIORDINAMENTO D EI MONTI D I SOCCORSO IN 
SARDEGNA» 

p r e s i d e n t e. L'ordine del giorno reca la discussione 
del progetto di legge pel riordinamento dei Monti di soccorso 
in Sardegna. (Vedi voi. Documenti, pag. 569.) 

C a v o u r, ministro di marina, agricoltura e commercio. 
I l Ministero accetta la redazione della Commissione, salve 


